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焦点 | 不用尊严做买卖 翁俊民财富超越岳父
主持人林稚瑛：这是一个从穷小子

成为亿万富翁的故事，很多人会说想
娶或想嫁一个有钱人，他的岳父就是

“印尼钱王”，但他说绝不用尊严做买
卖。后来，他自己的财富超越了岳父，
他说，不因为有钱而改变。今天的《稚
会华商》。我约了印尼国信集团创办
人翁俊民博士。

字幕：
翁俊民，Tahir。1976年，毕业于新

加坡南洋理工大学工商管理系。
2012年，获颁“南大校友成就奖”。
2018年，获颁“南大杰出校友奖”。
2021年，捐款100万元新币给南大

助学基金。
问：这么多年的南大情怀，要不要

跟我们分享一个当年在南大你印象最
深刻的小故事？

答：我当年能够进到南大是一个
非常荣幸的事。

问：因为当年的整个环境吗？
答：对，很不容易。特别新加坡愿意

接受外地来的学生，不简单，我能够进到
南大就读，到今天为止还为此感到骄傲，
我会自豪地说，我是南大毕业出来的。

问：听说您的岳父当年也是给了南
大面子，才同意你和太太的婚事？

答：我不知是南大给他面子，还是他
给南大面子。但是我觉得有一个成分很
重要，那就是因为我是南大生，所以他觉
得南大生做他的女婿，是一件体面的
事。我深信他有这样的感觉，所以他可
以接受我做他未来的女婿。

字幕字幕：“：“钱王女婿钱王女婿””标签的激励标签的激励
问：您的岳父是“印尼钱王”，也因为

这样，结婚之后一直有“李文正女婿”这样
的标签如影相随，这是怎样的一种感觉？

答：作为李文正女婿，这是一个值得
骄傲的事，因为他是一个成功人士，他有
他的生意，而我一个普通小子被提升为
他的女婿，所以作为他的女婿，对我来讲
是一种荣幸，值得高兴。所以我说，这个
标签是一件好事。

问：您是否有听过旁边的流言蜚语，
或者不太好听的话？

答：这要看这个女婿怎么定位自
己，我觉得这是一个平台，你站在这
个舞台上，怎么表演？就要看你自己
将来的奋斗，自己的努力。那么，我
利用这个平台，达到今天的这个境
界，当然是一件好事。

字幕字幕：：在国内外皆超越岳父在国内外皆超越岳父
问：从2016年，您自身的财富就超越

了岳父的身家，而且一直保持领先到现
在，对于这个又是怎样的一个心情？

答：我觉得我跟我岳父的关系，不能
够以数字来作为两个人的价值衡量，这
对他来讲不厚道。那只是一个数字，只
是外面的媒体给的一个价值判断。我更
看重数字之外所取得的成就，我在许多
的方面超过我的岳父。我们先讲国际上
的声誉，我超过他。我是柏克莱大学四
届校董，做满12年，一定要下来了。第
二个，我从对柏克莱大学拿到校长荣誉
奖，它是一个大学给我的最高荣誉。第
三，约翰霍普金斯颁给我世界人道主义
奖，我觉得这个荣誉很高。我是联合国
难民署到今天为止的第三个首席特使。
我觉得自己在国际声誉上，远超过我岳
父。在国内方面，我拿到两个奖，一个奖
是印尼独立以来头一个华裔也是唯一个
华裔拿到的，就是警察最高荣誉奖，是警
察总长推荐给总统，总统签字授予的。

第二个，我拿到国家最高荣誉奖——“国
家英雄大儿女奖”，我有资格在身后安葬
于烈士墓园。这两个奖都是印尼独立
77年以来，只有我一个华裔拿到。所以
在国内，我也超越我的岳父。

字幕字幕：：鹣鲽情深鹣鲽情深 相互尊重相互尊重
问：不管是当初出身清寒的你，或是

现在身价已经超越岳父的你，你怎么维
持和太太之间的那种相爱，还有与岳父
之间尊敬、尊重的那种感情？

答：我太太是一个很完美的太太，她
从财富的宝座走下来，嫁给一个普通的
男人，她在背后全力支持我，但是我也没
辜负她，我努力奋斗有了今天的一些成
就。所以太太给我一定的尊重，这对我
来讲非常重要，但是我也非常爱我的太
太。第二种感情是我跟岳父，我希望岳
父也给我一个结论，他不后悔把他的女
儿嫁给我。无论到任何时候，他是我的
长辈，我始终都尊重他。

字幕字幕：：致富背后的理念致富背后的理念
问：很多人可能会好奇，您致富背后

是怎么样的一个人生与经商理念？
答：我常说两句话，一个物极必反，

一个是居安思危，这个两个东西控制了
我的一生，我相信每个东西物极就必定
反过来，但是居安一定要思危。这样理
念一直管制着我这个人，让我不会太过
放肆，也不会太过随意。它成为我一生
的规划，也是一个严谨的纪律，保护我走
我的人生路。

字幕字幕：：物极必反物极必反，，居安思危居安思危，，翁翁
俊民的座右铭俊民的座右铭。。

主持人：到达了一个山峰，也不松
懈，把视野放在下一个山峰更大的愿
景。下一期的《稚会华商》继续和翁博士
聊。

焦点 | 印尼富商翁俊民：跟我工作有前途

播出时间播出时间：：20222022年年 88月月1212日日
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翁俊民博士在新加坡接受电视台主持人林稚瑛的采访翁俊民博士在新加坡接受电视台主持人林稚瑛的采访

主持人：成功华商，福布斯50名最富
有印尼人排行榜前五名，旗下业务覆盖银
行、医疗、房地产等多个领域。今天的《稚
会华商》，我继续和印尼国信集团创办人
翁俊民博士聊。他说，一个成功的企业家
需要有长远的战略布局，而财富只是过
程，不是目的。

字幕字幕：：成功企业家具备的条件成功企业家具备的条件
问：你认为一个成功的企业家在今天

这个竞争那么激烈的商场上要脱颖而出，
需要具备什么样的条件？

答：我们做一个企业，跟做一个交易
是完全不同的。我看准了一个股票，我知
道这个股票会起价，我得到一个内幕消
息，于是我赚了一笔钱，这是交易。我不
做这个交易。我是做一个平台，所谓的平
台就是说，我做一个基础。比如我做医
疗，那么它要具备三个条件，第一，你的财
务安排要非常健全。第二，你要有一个很
好的团队。第三，这个企业一定要有远
景，可以支持到100年、200年，你看美国
的一些企业运营长达100年、200年，西方
一些财富累积的时候，其过程实在了不
起，像罗格查尔斯，洛克菲勒，这些都是了
不起的家族企业？从人生的角度来看也
是这样。我们做企业，首先我们要照顾
员工，作为一个领袖，你一定要有把握告
诉你的员工说，你跟我工作是有前途的，
我可以把这个公司带到另外一个境界。
另外，要有一个先进的理念，有一个可持

续的发展战略。
字幕字幕：：分散风险分散风险后备方案后备方案

问：过去两年的新冠疫情，对集团的
业务造成了多大的冲击？

答：我们国信集团有分布多种行业，
当然有的企业受到影响，比如旅游、酒店
业务，就大大地受到影响。但是我们也
有做医疗，医疗的生意突然变得非常好，
每个人都要医治。所以它是一个平衡，
这样就能分散风险，我们读经济学知道
分散风险。所以国信集团在疫情期间的
运营还好。我们人生也要懂得分散风
险，你每做一件事，都要有一个后备方
案，这样你走的路才会顺畅。

字幕字幕：：取于社会取于社会回馈社会回馈社会
问：您除了是企业家，还是一位令人

尊敬的慈善家。您为什么这么热衷行善？
答：这个名称我受宠若惊。我相信，

财富取于社会，回馈社会，这是很合理
的，没什么了不起。同时，这也是我们的
信仰，父母亲的教训，尤其我是基督徒。
我相信，各个宗教对财富有一个共同点，
上天从来没有给我们拥有权，只给我们
管理权，我们只不过是财富的管理者。
所以这需要智慧，我觉得这个智慧就是，
我的财富可以改变多少人。我不敢说自
己是一个慈善家，我在做的只是一个人
的本分。
字幕字幕：：人生最高的目的成为别人的祝福人生最高的目的成为别人的祝福

问：到 了 今 天 ，您 的 人 生 的 目 标

是什么？
答：我引用李显龙总理所讲的一句

话，我觉得它很有意思，他说，我会卸
任，但是我不会退休。他还说，我会把
领导权交给第四代领导人。这很了不
起！新加坡有很多了不起可以学的东
西。李光耀先生、吴作栋、李显龙，到黄
循财。我觉得这种的承权非常棒！我
也是这样，我觉得我不会退休，我还要
做一些对社会有益的事。我会庇护我
的下一代，希望他们不会做错事。人生
最高的目的就是成为别人的祝福。在
小的圈子里，家人需要你，再大一点圈
子，公司员工需要你，再大一点，社会需
要你，再大一点，国家需要你，再大一
点，全球人民需要你。你能够做到这
样，人生就没有遗憾了。

字幕字幕：：严谨的生活规律严谨的生活规律
问：在疫情期间，您怎么保持自己的

生活规律、身心健康？
答：我的生活很规律，我早上五点半

起来。
问：每天吗？
答：每天，星期六，星期天，也是一样

的。吃过早餐，看过几份报纸，之后，差
不多花半个多小时、一小时的时间，默想
昨天所做的事，还有今天的约会，我应该
怎么应对。我一天不可以超过六个约
会，超过六个就会累。那么到了下午五
点，就是回家的时候。我中午没有睡午

觉的，我的办公室没有床，所以做到五
点、六点，我就回去了。回去唯一的安
排，就跟太太一起吃饭，不然我没有跟太
太吃饭的机会。过后的两个小时，看电
视，看新闻，那么八点半、九点，我就开始
困了，就想睡了。

字幕字幕：：华商精神华商精神勤劳刻苦勤劳刻苦
问：作为一位区域华人企业家，对你

来说华商精神是什么？
答：逆水行舟，不进则退，华商的精神

是奋斗，这是存在于非常优秀华人的血统
里面的。早前我从父母亲，到现在我教孩
子，就是勤劳刻苦，我觉得这是一个华商
所拥有的。你到澳洲，星期五，星期六，你
不要预约服务，他们不会答应的。你到了
西方，每次感恩节，圣诞节，他们是不做事
的，暑假，他们也不做事的，也不要理你的
预约。十几年前我到意大利，商家中午就
关门了，到下午四五点钟才开。现在因为
生意不太好，所以他们一直开着店门。但
是我们华族开店，晚上12点人家敲门要
买东西，我们也开门，只要有钱赚我们就
开门。所以我们华商在这方面，很了不
起，不辞辛苦。

主持人：勤劳刻苦不一定成功，但是
不勤劳刻苦，就一定不会成功。所以翁博
士说，自己希望留给下一代最珍贵的遗
产，就是这一份努力肯拼的精神。感谢收
看“焦点”！
（本报根据“8视角新闻网”焦点节目整理）
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